



PERIÓDICO

PAGINA

FECHA

SECCIÓN

La Razón

SUPLEMENTO ESPECIAL
La Razón • Viernes 09.09.2022

PP-2-7

09/09/2022

NACIONAL

LA REINA Isabel II,
en una foto de 2014.



1926 - 2022

MUERE ISABEL II, REINA DE MUCHOS TIEMPOS

POR **STEPHANIE REYES Y ADRIANA GÓCHEZ**

ACABA el reinado británico más longevo con un legado de estabilidad y referencia para otras monarquías europeas; en 70 años en el trono sorteó y se adaptó a los cambios que la historia impuso, desde la posguerra hasta el *Brexit*

ARAJATABLA preservó la institución de la Corona ante escándalos de la familia real; la sucede Carlos, de 73 años, quien es visto como un rey de transición; su reto, mantener la unidad del reino en tiempos convulsos



ISABEL II, EL FIN DE UNA ERA

LA REINA FALLECE a los 96 años en su castillo de Balmoral, en Escocia, con siete décadas al frente de Reino Unido, condujo a la monarquía hacia el mundo moderno, adaptándose a distintas etapas de la historia. Carlos, su primogénito, llega al trono como el rey de más edad, y con el desafío de mantener la unidad y la estabilidad

LA REINA en una foto de 1951.

Foto: Agence



Corona británica confirma deceso a los 96 años

Muere la reina Isabel II, la monarca más longeva

SUS HIJOS Carlos, Ana, Andrés y Eduardo, y su nieto, el príncipe Guillermo estaban con ella al momento del fallecimiento; miles la despiden en Balmoral y en Buckingham; Enrique viajó de EU a Gran Bretaña para el funeral

♦ **Por Stephanie Reyes**
stephanie.reyes@razon.com.mx

Luego de horas de incertidumbre por el estado de salud de la reina Isabel II, la corona británica confirmó la noticia que tanto temía el país: la monarca más longeva, con 70 años en el trono, falleció a los 96 años.

Un reporte médico que alertaba sobre el empeoramiento de salud de Isabel II convocó a sus herederos en el castillo de Balmoral, en Escocia, uno de los favoritos de Lilibeth, quien siempre sostuvo que jamás abdicaría al trono.

Sin embargo, la llegada de la familia a Balmoral presagiaba lo peor, incluso, se supo que su nieto Enrique, quien vive en Estados Unidos y se encuentra distanciado de la monarquía, ya se encontraba en vuelo hacia Reino Unido para ver a su abuela, quien desde hace meses presentaba problemas de movilidad que la obligaron a portar un bastón y a admitir, en abril pasado, cierto cansancio y debilidad luego de contagiarse de Covid-19.

Carlos, primero en línea de sucesión y su esposa Camila Parker, fueron los primeros en acompañar a la monarca tras un viaje de urgencia en helicóptero; posteriormente arribaron procedentes del mismo mismo vuelo los otros hijos de la líder de la corona: Ana, Andrés y Eduardo, así como el príncipe Guillermo, quienes alcanzaron a despedirla.

Más tarde, la familia real comunicó el deceso de la reina Isabel II, a casi 15 meses del deceso de su esposo, Felipe de Edimburgo. "Murió pacíficamente", decía el comunicado, y en compañía de sus hijos, noticia que lloraron miles de personas que ya se habían congregado en el castillo escocés, mientras miles más aguardaban

en el Palacio de Buckingham, con la esperanza de que la salud de quien heredó el trono en 1952, mejorara.

Sus súbditos confiaban en que así fuera, pues apenas dos días antes, Isabel II recibió en la residencia de verano a la nueva primera ministra, Liz Truss —tercera mujer en ocupar ese cargo y en la premier número 15 bajo el trono de Isabel II—, para hacer el nombramiento oficial.

Sin embargo, desde hace tiempo que la reina había suspendido eventos públicos, incluso después de reunirse con Truss y despedir al exprimer ministro Boris Johnson, la monarca volvió a cancelar algunos actos.

Tras el anuncio de su deceso, Carlos emitió su primer comunicado como rey, al admitir que a más de un año de la muerte de su padre se enfrentaba a otro momento de gran trisreza: "la muerte de mi amada madre, su majestad, es un momento de gran tristeza par mí y todos los miembros de la familia real".

El comunicado fue difundido por la corona británica, con lo que oficialmente tomó la batuta de la familia como Carlos III.

Sobre el funeral hay algunos visos. Una de las cadenas previstas para hacer el anuncio de "el puente de Londres ha caído" —protocolo creado en los 60 con el plan que se llevaría a cabo tras la muerte de Isabel II— ya se anticipaba a ésta. La BBC cambió su característico color rojo por cintillos informativos en negro y sus presentadores lucían ropa del mismo color, y en punto de las 19:30 horas (tiempo de Europa) notificó al mundo la noticia, acompañada del himno nacional británico God Save the Queen.

El protocolo marca al menos 10 días de luto y aunque se encontraban en Escocia desde hace meses por recomendación

médica, no se han anunciado ajustes.

No obstante, se sabe, de acuerdo con los planes secretos establecidos por la monarquía, que en cuestión de días, su ataúd esté en el Palacio de Buckingham y posteriormente a Wetsminster para darle el último adiós, como lo marcan los protocolos. Para ello hay dos escenarios: que el trasladado sea en un tren real, según la "operación Unicornio", o vía aérea, de acuerdo con el operativo "Sobreestudio".

Sin embargo, de momento el cuerpo de Isabel II permanecerá al menos dos días en Escocia para que la población de esa región sea la primera en despedirla conforme a los funerales de Estado. Según los primeros reportes, la población tendrá la oportunidad de despedirla en la Catedral de Saint Giles en Edimburgo después de que la familia haga lo propio, durante la llamada Vigila y de los Príncipes.

Aunque las autoridades británicas intenten contener eventos multitudinarios por la pandemia de Covid-19, es un problema que no se acaten del todo los aforos recomendados, pues al ser la monarca más longeva y la más popular, habrá una presencia multitudinaria en calles de la nación y otras regiones que forman parte de la Commonwealth.

A las afueras de Buckingham la Guardia británica colocó el anuncio oficial en las rejas del inmueble y dispuso la bandera a media asta, anunciando la muerte de Isabel II.

Miles de ciudadanos comenzaron a nutrir con flores y mensajes de apoyo a la familia una ofrenda en honor a la monarca que los gobernó desde la década de los 50, tras asumir muy joven la corona, un hecho que contrasta con la llegada al trono de su hijo, Carlos III, quien llega como líder de la Comunidad de Comon-



wealth a los 73 años de edad, casi medio siglo más que su madre.

De acuerdo con medios internacionales, pasaba de la medianoche y todavía miles de británicos se encontraban reunidos para rendirle homenaje a Isabel II, quien fue la gran figura de la nación en las más recientes siete décadas y que su muerte pone fin a una era de muchos cambios.

EL DATO

WINSTON CHURCHILL fue su primer ministro y aunque en un inicio admitió dudas en torno a su edad, al poco tiempo reconoció su temple como líder mundial.

EL TIP

JORGE III, Enrique III (56 años), Eduardo III (50 años), y Jacobo VI de Escocia son los otros cuatro monarcas de la historia británica que han reinado durante 50 años o más.

13

AÑOS pasaron para que GB se sumó a la 2ª Guerra Mundial

♦ Por **Stephanie Reyes**
stephanie.reyes@razon.com.mx

Suple a una de las figuras del siglo XX

Carlos III asume la corona y el reto de mantener la unidad

El rey Carlos III, hijo mayor de la reina Isabel II, asume las riendas de Gran Bretaña con el mayor desafío: ser el líder de una nueva era al reemplazar a su madre, la monarca más popular, quien prácticamente construyó la modernidad del país y es uno de los grandes personajes de la historia del siglo XX.

Luego de una larga espera por la longevidad de su madre, el hasta ayer príncipe de Gales y primogénito tendría un reinado de transición debido a su avanzada edad, de acuerdo con los internacionales Daniel Muñoz y Ana Luisa Trujillo, quienes recordaron que llega al trono con 73 años, casi el triple de la edad con la que Isabel II suplió a su padre, el rey Jorge VI.

EL DATO

NI CATALINA, esposa de Guillermo, ni Meghan Markle, viajaron ayer al castillo de Balmoral, junto a quienes destacan en la línea sucesoria, ahora con un trono al mando de Carlos.

Para Muñoz sus objetivos son mantener la unidad de la nación en medio de una crisis global, así como la fortaleza y el poder de adaptación que caracterizó a su madre, en medio de una transición de gobierno, pues esta misma semana el país eligió a su nueva ministra, la número 15, bajo el mando de Isabel II.

Agregó que el heredero legítimo goza de respaldo de un gran sector de la población, aunque no necesariamente de popularidad, y que éste se fortalecerá o disminuirá dependiendo de su protagonismo y su firmeza en torno a "lo que su madre hizo durante siete décadas".

Mientras que Trujillo adelantó que el país vivirá una transición conjunta por la coincidencia de que la nación tiene un nuevo rey y una nueva premier, proceso en el que Carlos y Liz Truss, respectivamente, construirán y aprenderán juntos para conducir a la región casi de la misma

EL PRIMOGÉNITO DE ISABEL II toma las riendas del país con la tarea de reforzar lo hecho por su madre durante siete décadas; los analistas Daniel Muñoz y Ana Luisa Trujillo prevén que tendrá más protagonismo su hijo Guillermo

manera en que lo hizo durante décadas la monarca más longeva, quien falleció ayer luego de varios problemas de salud.

Apuntó que el deceso pega directamente al ánimo de los británicos en medio de una crisis que provoca un momento delicado para la sociedad británica, pues ayer comenzaron a despedir a un "símbolo de unidad", a quien representaba "lo británico", por su templanza y liderazgo por largos años.

Los analistas consultados por *La Razón* coincidieron en que Carlos tendrá un trono muy corto, de la mano de la reina

4

MESES antes del deceso, Carlos dio un discurso a nombre de la monarca

“ QUIEN VA a tener mayor protagonismo va a ser la figura de Guillermo y (su esposa) Catalina, como príncipes de Gales. Van a ser verdaderamente los protagonistas de la corona en el siglo XXI”

DANIEL MUÑOZ
Internacionalista

EL TIP

EL HIJO MAYOR de Isabel II será oficialmente proclamado como rey en el palacio de St. James en Londres, frente a un organismo ceremonial conocido como el Consejo de Ascenso.

consorte Camila Parker, pues podría ser uno de los más breves, lo que recuerda al de Eduardo VII quien estuvo sólo nueve años en la corona británica tras la muerte de la monarca Victoria, quien tenía una edad similar a la de la reina Isabel.

En esta transición, Muñoz adelantó que con el cambio Carlos podría despertar más críticas entre lo que representa la monarquía para las nuevas generaciones.

Y apuntó que adquiriría relevancia, pero "quien va a tener mayor protagonismo va a ser la figura de Guillermo y (su esposa) Catalina, como príncipes de Gales. Van a ser verdaderamente los protagonistas de la corona en el siglo XXI", mientras que Enrique, por el distanciamiento tendrá un papel más relegado, a menos de que Carlos intente atraerlo nuevamente al núcleo familiar.

Al respecto, Trujillo dijo que todo apunta a que los grandes cambios no llegarán en su etapa, sino con "su hijo Guillermo", pues la lógica dice que es más joven y tiene "un pulso más sólido en cuanto a cómo leer el mundo actualmente".

La profesora Trujillo resaltó que incluso en sus últimos días en el poder, la reina Isabel dio muestra de apertura al dar la anuencia a Camila, la segunda esposa de su hijo Carlos, de ser reina consorte, hecho que se vio desde el jubileo y que se notó en el primer evento en el que Carlos reemplazó a su madre en vida al dar un mensaje en el inicio.

Incluso, dijo que eso se verá si le impacta o la afecta durante los primeros meses pues la reina le dio algunas tareas en labores filantrópicas y podría adquirir un papel relevante, pero que de momento no parece generar diferencias en su labor de transitar en orden, tradición y renovación.

**LOS MONARCAS DE LA ERA MODERNA**

Los últimos 12 reyes de la región, desde la unión de Inglaterra y Escocia.

ANA (1702-1714)

Primera reina de Inglaterra, Escocia y Gales al mismo tiempo. Durante su reinado se proclamó el Reino Unido de Gran Bretaña.

JORGE I (1714-1727)

Fue el primer rey de la casa Hannover, su origen es alemán.

JORGE II (1727-1760)

Gobernó durante los comienzos de la Guerra de los Siete Años contra Francia.

JORGE III (1760-1820)

Estuvo al mando durante la Revolución Industrial y posteriormente en las Guerras Napoleónicas.

JORGE IV (1820-1830)

El cuarto monarca de la casa Hannover fue príncipe regente durante nueve años.

GUILLERMO IV (1830-1837)

Quinto rey de la casa Hannover, su reinado fue aún más corto que el de su antecesor: tuvo una duración de sólo 6 años.

VICTORIA (1837-1901)

Una de las reinas más recordadas del Reino Unido, también perteneciente a la casa Hannover, gobernó por 64 años.



CARLOS III, el nuevo rey de Gran Bretaña, ascendió al trono tras la muerte de su madre, ayer.

EDUARDO VII (1901-1910)

El primer rey de la casa de Sajonia-Coburgo y Gotha, gobernó al comienzo del siglo XX, durante la competencia imperialista entre Reino Unido y Alemania.

JORGE V (1910-1936)

Fue rey durante la Primera Guerra Mundial y cambió el nombre de su casa a Windsor.

EDUARDO VIII (1936)

Gobernó menos de un año hasta abdicar en favor de su hermano.

JORGE VI (1936-1952)

El padre de Isabel II estuvo al frente de la casa Windsor durante la Segunda Guerra Mundial y se convirtió en un ícono del esfuerzo bélico británico.

ISABEL II (1952-2022)

La reina asumió el trono a los 26 años tras la muerte de su padre y ha sido la monarca más longeva en la historia de su país, también perteneció a la casa Windsor.

CARLOS III (2022)

Luego del deceso de su madre, la reina Isabel, el antiguo príncipe de Gales subió al trono del Reino Unido. Es el cuarto monarca de la casa Windsor.